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劉鵬說：「在倫敦奧運會上創造優異成績
的項目要敢於超越自我，強中更強，再

續輝煌；在倫敦奧運會上遭遇挫折失利的項
目要知恥後勇，從失利中奮起，在困境中自
強，重塑形象。特別是足籃排三大球，社會
影響大，人民群眾期盼，要在里約奧運會上
有好的表現，這是足籃排三大球備戰的巨大
壓力，但同時也是做好備戰工作的巨大動
力。足籃排三大球的同志更要振奮精神，把
壓力化為動力，進一步更新觀念，創新發
展，以『絕無退路』和『絕地反擊』的決心
和信心，克服困難，努力實現目標。」
劉鵬在談到改革創新國家隊管理體制和運
行機制、合理優化項目佈局與隊伍結構的時
候也提到了足球和籃球項目。他說，對於
新進奧運會的高爾夫球、橄欖球，以
及職業化程度高的項目如網球、
足球、籃球等，要鼓勵扶持社
會、企業、個人培養高水平人才
的積極性，利用社會資源，多形
式多渠道地培養人才。

促運動員注重社會形象
劉鵬還提到了運動員的社會形象
問題。他說：「奧運冠軍、世界冠
軍等優秀運動員的社會形象對廣大
人民群眾特別是青少年具有引導和
示範作用。近年來，個別著名運
動員不注重個人修養，不顧及
社會影響，出現越軌出格的
不良行為，對體育界形象帶
來極大的損害，對他們本人也是
沉痛的教訓，這些現象值得我們深
思。各項目中心和相關部門要深入研究
新時期運動隊管理和思想政治工作遇到的
新情況、新問題、新矛盾，轉變認識觀念，
創新和豐富工作方法、完善相關措施，使思
想政治工作入耳、入腦、入心，有情、有
義、有理。既要嚴格教育與管理，又要熱情
關懷，平等對待，在引導運動員樹立正確的

人生觀、價值觀、榮辱觀、道德觀的
同時，重視他們的個性發展和表現，
盡力為他們解決一些後顧之憂和具體困
難。」
劉鵬強調，要繼續加強賽風賽紀和反興

奮劑工作力度，確保在里約奧運會上實現運
動成績與精神文明雙豐收的參賽目標，要始
終堅持對興奮劑「零容忍」。他還透露，由
於巴西參賽環境與我國差異巨大，為保證運
動員提前適應比賽環境，借鑒倫敦奧運會
經驗，國家體育總局將在巴西建立代表
團賽前訓練營。 ■新華社

中國國家體育總局局長劉
鵬24日在全國體育局長會議上

表示，改變足籃排「三大球」項目
落後狀況，必須付出長期艱苦的努
力，需要進一步改革創新以提升「三
大球」水平。
回顧2013年，中國男足在亞預賽以

1：5慘敗給泰國隊，中國男籃在亞錦
賽負於中華台北隊，女子方面成績也
不理想，以至於劉鵬在備戰里約奧運
會動員大會呼籲，「三大球」要以
「絕無退路」和「絕地反擊」的決心
和信心克服困難，努力實現目標。

劉鵬當日提出應從五方面進行改
革。首先是夯實社會基礎，提升「三
大球」的社會參與程度，特別是借助
體育社會組織等社會力量，形成「三
大球」的文化氛圍。
其次是強化後備力量培養，完善全

運會設立「三大球」青年組的機制，
並促進職業俱樂部加強梯隊建設和後
備人才培養。
「足球項目要進一步鞏固和完善全

國青少年足球競賽體系，完善全國校
園足球小學、初中、高中、大學四級
聯賽，繼續推進城市足球的試點」，

劉鵬說。
第三，打造高水平職業聯賽，加強
和完善職業聯賽的准入和監管制度，
積極穩妥地推進聯賽管辦分離的進一
步改革，促進俱樂部規範化建設。
第四，科學劃分體育行政部門、事
業單位與體育社會組織的職能，明確
各自在推動項目發展中的責任，進一
步發揮好項目協會的作用。
第五，加強國家隊建設，充分發揮
國家隊的龍頭作用，協調好職業聯賽
與國家隊的關係，提高訓練水平。

■中新社

「目前中國男
子籃球職業聯賽
（CBA）的管理
模式改革到了勢
在必行的關口，
只有改革，才能
發展。」中國國
家體育總局籃球

運 動 管
理中心主任信蘭成24
日說。
全國體育局長會
議當日在北京召
開，信蘭成作了題
為「深化CBA聯
賽改革積極探索符
合國情的管辦分離
的體制機制」報
告。
信蘭成表示，聯賽
的首要問題是「管辦

不分」。「目前賽事的運營管理模
式是『總局、項目管理中心、協會
俱樂部』共存，項目管理中心與協
會在機構、人員、資源上交叉」，
常常會遇到行政性權力與契約性權
利兩者混淆。

信蘭成表示，接下來籃管中心的
工作思路有二。一方面，推進
CBA聯賽管辦分離，建立符合中
國國情的聯賽體制機制。
「第一步是明晰聯賽主體各方的

產權關係（所有權、經營權、收益
權等），第二步是實現機構和人員
的專業化、公司化運營。」信蘭成
透露，擬在下個賽季之前以實體化
的聯賽辦公室為基礎，籌備成立
CBA聯賽公司，招聘專業人員擔
任職業經理人。
另一方面是深化聯賽機制創新。

信蘭成強調，未來將著重淨化賽風
賽紀，嚴防和治理「假、賭、黑、
毒」，建立行業廉政制度，「要求
所有俱樂部運動員的合同在一定範
圍公開，俱樂部之間可以互查」，
中國籃協還委託審計機構對俱樂部
財務進行審查。
他還談到，從聯賽經費中劃撥經

費設立青少年籃球運動發展基金，
增設U15年齡組隊伍。發展CBA
聯賽的同時兼顧國家隊建設。
會後，兩鬢已白的信蘭成只說

「壓力大」，便婉拒採訪，匆匆離
去。 ■中新社

本賽季CBA開賽以來，對
於裁判執法水平的質疑聲雖
從未停息，但裁判員們的日
子總體過得還算安穩。然而
近一周時間裡，一系列的爭議
事件讓CBA「黑衣法官」的頭
頂上又重新籠罩起了「黑
哨」、「昏哨」的陰霾。
這波對於CBA裁判的質疑

浪潮，包括山西球迷辱罵裁
判，廣廈隊主帥李春江當場
對裁判咆哮，四川隊主教練
馬躍南賽後自嘲「沒法給裁
判打分」等等，而其中最大
的爆點就是聯賽第15輪福建
主場與天津隊比賽時出現
的「7分鐘斷檔期」。
當時比賽第三節臨近

尾聲，天津隊張楠在快攻
中上籃不進，跟進的外援
威廉姆斯補籃得手，不料
當值裁判吳敏華卻突然響
哨以推人在先為由判威廉
姆斯得分無效。就因為這
一次判罰，比賽在雙方的
持續抗議中被迫中斷了7

分鐘之久，而作為「執法
者」的吳敏華在此期間居然
匪夷所思地做出了3次改判，
最終做出了威廉姆斯補籃有
效、沒有犯規的判罰。
吳敏華成為「負面典型」
的同時，也將禍水引向了中
國籃協。
吳敏華在上賽季八一對青

島的比賽中的一次關鍵攻防
回合中無視「24秒違例」，
造成了後來影響惡劣的青島
集體退場事件，而他本人也
因此被籃協給予禁賽10場的
處罰。 ■新華社

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣
州報道）剛剛在世冠盃鎩羽而歸
的廣州恒大，由於中場核心干卡
的離隊，球隊整體實力有所削弱。
為填補干卡留下的空缺，24日，
恒大俱樂部官方宣佈，正式簽下
巴西全能型中場雲尼山度士祖利
亞（內地譯名雷內．儒尼奧爾），
合同期限為4年。目前，雲尼仍在
巴西，明年1月20日，將正式抵
達廣州與球迷及媒體見面。恒大
並未透露雲尼的購買費用，不過，
有知情人士透露，簽約價格並不
貴，約為100萬歐元(約1062萬港
元)。據悉，恒大的引援並不止於

雲尼，此次迅速敲定該筆交易，
也意味恒大新賽季前的引援大
幕正式拉開。
記者了解到，與曾經的巴甲

MVP干卡相比，雲尼的攻擊力
及中場創造力或相對較弱，但
他能適應中後場任何位置，球
風和曼城中場核心耶耶托尼頗
為相似，在巴西球壇被譽為
「巴西耶耶托尼」。
對於這筆引援，恒大發言人

表示，最終選擇簽約雲尼，是
嚴格遵循主教練納比的新時期
建隊思路，這不僅完全符合主
教練納比對球隊未來技戰術打

法、陣型升級的要求，也完全
符合俱樂部挑選外援的原則。
「 我們要挑選適合球隊長遠發
展的既有實力又有潛力的球
員，不僅能提升中國足球的門
檻和等級，也能夠提升中國足
球的聯賽水平，給廣大球迷帶
來高水平的競技表現。」
雲尼的成功引入，很可能不

是恒大新賽季前的唯一交易。
近日有消息傳出，卡塔爾豪門
薩德俱樂部對穆里奇有極大
的興趣，並開出1000萬美元的
價錢，目前只等恒大點頭。

中華拾錦

申花遞交文件申請西遷
據中國奧委會旗下網站華奧星空披

露，上海老牌球會上海申花已於12月23
日將遷移昆明的文件發給中國足協中超
聯賽執行局，這也意味申花離開上海
灘極可能變為現實。12月25日是俱樂部
在地方足協註冊的最後期限，之後地方
足協將把有關資料在明年1月15日之前
遞交給中國足協，從而完成中超註冊。
不過，至本報截稿時間，申花還未獲得
上海足協方面同意轉出的函件；因此，
申花能否順利完成搬遷仍是未知數。

■香港文匯報記者陳曉莉

體育彩票銷售額創新高
國家體育總局局長劉鵬在全國體育局

長會議上透露，截止到12月20日，2013
年中國體育彩票累計銷售額達1282.87億
元人民幣，同比增長20.67％，籌集公益
金338.8億元。他還表示，2013年，體育
總局積極推進基層公共體育健身場地設
施建設，投入總局本級體育彩票公益金
約13.3億元，建設農民體育健身工程近5
萬個、「雪炭工程」190個，採購符合新
國標健身路徑器材1192套。 ■新華社

兩小花獲深圳網賽外卡
作為2014年WTA的首站賽事，深圳
公開賽將於2013年12月28日—2014年1
月4日在深圳市龍崗區體育中心舉行。近
日賽會公
佈了賽事
部分外卡
的歸屬，
此番獲得
組委會青
睞的皆是
中 國 球
員。近來
狀態頗佳
的 「 小
花」鄭賽賽和劉方舟收穫女單正賽外
卡，王薔和王雅繁獲得女單資格賽外
卡，而雙打的正賽外卡則是頒給了孫子
玥和徐詩霖。 ■香港文匯報記者陳曉莉

恒大簽巴甲全能中場

將管辦分離 實現公司運營

備戰里約奧運動員大會在京召開
國家體育總局局長劉鵬在23日舉行

的備戰2016年里約奧運會動員大會上

要求，足籃排三大球項目要在里約奧

運會上有好的表現，以「絕無退路」

和「絕地反擊」的決心和信心，克服

困難，努力實現目標。
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提升三大球 須五方面改革

■國家體育總局局長
劉鵬。 資料圖片

■■中國男籃中國男籃((紅衫紅衫))在在
亞錦賽不敵中華台北亞錦賽不敵中華台北
無緣四強無緣四強。。 資料圖片資料圖片

■吳敏華(右)上季在執法八一對青
島一役中無視「24秒違例」。

資料圖片

■恒大官網宣佈與雲尼山度士祖利亞簽下為期四年合約。官網圖片

■■中國女排中國女排((紅衫紅衫))再再
次在亞錦賽負泰國次在亞錦賽負泰國。。

資料圖片資料圖片

■■國足以國足以11：：55慘敗給泰國後慘敗給泰國後
黯然離場黯然離場。。 資料圖片資料圖片

■信蘭成

■■ CBACBA 管理管理
模式面臨改模式面臨改
革革。。資料圖片資料圖片

■中國網球「小花」鄭賽
賽。 資料圖片


